
ATA Nº 015/2014 

Aos 16 (dezesseis) dias do mês de Julho de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a
Ata Nº014/2014. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período
de  02  a  16  de  julho  de  2014,  merecendo  destaque:  O  ofício  circular  nº014/2014  da  Assembleia
Legislativa do RS apresentando documentos do Ministério dos Transportes e do DNIT referente ao
impasse em que se encontram as obras de duplicação da BR 386, no trecho de 33 quilômetros entre
Estrela  e  Tabaí.  O  ofício  nº002/2014  do  CODEVAT encaminhando  cópia  das  Estratégias  para  o
Desenvolvimento do Estado do Rio Grande do Sul- PRÓ-RS V. Telegramas do Ministério da Saúde
informando a liberação de recursos financeiros do Fundo Nacional de Saúde no total de R$ 552.959,18
(quinhentos e cinquenta e dois mil, novecentos e cinquenta e nove reais e dezoito centavos). A seguir o
Presidente convidou o Vice Prefeito Lairton Hauschild para fazer uso da Tribuna atendendo pedido
feito  pelo  Vereador  João  Henrique  Dullius,  solicitando  explicações  sobre  o  seu  desligamento  da
coordenação da Defesa Civil do Município, na Tribuna o Sr. Lairton Hauschild afirmou que foi uma
decisão familiar em se desligar da coordenação, após respondeu aos questionamentos dos Vereadores
alegando que em breve o Prefeito apresentará o seu substituto para o cargo, o Presidente agradeceu
pelo seu comparecimento.  ORDEM DO DIA:  Projeto de Lei  Nº048-02/2014 do Executivo  QUE
CRIA PROGRAMA DE PARCERIA COM OLARIAS INSTALADAS NO MUNICÍPIO E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, permaneceu retido pelo Presidente. O Projeto de Lei Nº057-02/2014-
SUBSTITUTIVO  do  Executivo  QUE  AUTORIZA O  PODER  EXECUTIVO  A DESAFETAR
IMÓVEL  QUE  DESCREVE  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS, o  Assessor  Jurídico  do
Legislativo justificou que manteve contato com o Engenheiro da Administração juntamente com o
Cartório de Registro de Imóveis e que ficou acertado que a Registradora faria uma análise do Projeto e
no prazo de quinze dias fornecer um parecer  sobre exigências necessárias para o devido Registro,
assim o Presidente José Carlos Eckert retirou o Projeto de Pauta para aguardar este parecer.  O Projeto
de  Lei  nº059-02/2014 do  Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DE DISPOSITIVOS DA LEI
Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, após ser debatido pelos vereadores foi solicitada
a retirada de pauta pelo Vereador Líder de Bancada do PP Sérgio Luís Backes, colocado em votação o
pedido de retirada de pauta do Projeto de Lei Nº059-02/2014 foi  aprovado por unanimidade.  O
Projeto  de  Lei  Nº063-02/2014  do  Executivo  QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO
ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei
Nº064-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  PRORROGAÇÃO  DO  CONTRATO  DE
CESSÃO COMUM DE USO DO PAVILHÃO INDUSTRIAL UTILIZADO PELA PADARIA
BEAMAR LTDA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto
de  Lei  Nº065-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  FIRMAR
CONVÊNIO  COM  A  APADEV  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  foi  aprovado  por
unanimidade.  A PROPOSIÇÃO Nº003/2014 do Vereador José Flávio Wilgen, colocada em votação
foi  aprovada por unanimidade.  A PROPOSIÇÃO Nº004/2014 Subscrita por todos os Vereadores,
colocada em votação foi  aprovada por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA
TRIBUNA: A Vereadora LOVANI WEIAND saudou a todos, se reportou a uma indicação feita pela
colega Vereadora Anastacia sobre problemas na Telefonia Fixa, alegou que a Oi Telefônica Fixa está
apresentando  sérios  problemas,  inclusive  ela  ficou  por  mais  de  cinco  semanas  com  o  telefone
residencial mudo, tem várias Empresas  que  estão  sem  Telefone, ainda  continua  com  problemas  no



 Interior como São Rafael e no Centro nas Ruas Frederico Germano Haenssgen e São José, nem a
conta não enviaram, o vencimento foi no dia 07 (sete) e ainda não recebeu a conta, também questionou
o que está ocorrendo com o nosso Correio que não está entregando as correspondências, é preciso ver
o que é possível fazer pois a população está sendo muito prejudicada. Parabenizou o Dr. Evandro,
Assessor Jurídico do Legislativo, por ter entrado em contato com o Engenheiro do Executivo o Sr.
Carlos Persch para resolver questões no Projeto nº057-02/2014 SUBSTITUTIVO, pois o mesmo é
bem complexo e tem termos que são de difícil compreensão e assim será feito como exige o Registro
de Imóveis, também no Projeto da Beamar foi muito importante e foi aprovado o Projeto conforme
exigência do Banco. Sobre o Campeonato Regional de Futebol, acha muito importante que Cruzeiro do
Sul  vai  participar  com quatro  Equipes,  que  deve  ser  uma continuação do que  foi  o  Campeonato
Municipal que foi de alto nível e que os Times vão representar muito bem o nosso Município e que os
gastos  são  elevados  e  a  Administração  deverá  ver  um  auxílio.  Falou  sobre  a  colega  Vereadora
Anastacia que alegou que na época em que o atual Prefeito era Vereador e reprovava os Projetos de
auxílio  para as Equipes,  mas como é bom quando as pessoas mudam de ideia.  O Vereador  JOSÉ
FLÁVIO WILGEN saudou a todos, lamentou a morte do colega funcionário da Prefeitura Antenor, que
trabalhou com ele durante três anos e meio na época em que foi Secretário de Obras, também lamentou
o falecimento de um mecânico da Prefeitura que morava em Estrela ocorrido há umas três semanas
atrás. Sobre o Antenor relatou que o mesmo veio trabalhar numa segunda feira e se sentiu mal, na terça
feira novamente se sentiu mal e foi ao médico, mas acabou falecendo, não culpa ninguém, mas acha
que o Hospital demorou muito e com os recursos insuficientes deveria ter encaminhado antes para o
Hospital Bruno Born, também quando precisou de leito na UTI, precisou ser levado para um Hospital
da Fronteira, deu os pêsames à família enlutada. Sobre sua Proposição alegou que o calçamento na Rua
General Neto está muito bom, faltando somente numa ponta, mas na cidade tem alguns locais que está
péssimo,  a  Administração  deveria  fazer  uma  parceria  com  os  moradores,  se  não  puder  fazer
gratuitamente que faça o valor parcelado em várias parcelas. Sobre uma Fábrica de Placas instalada em
São Rafael, em virtude do cheiro forte das tintas não estão conseguindo exercer suas atividades, tem
mais ou menos trinta funcionários e um faturamento de R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais) mensais,
se não conseguirem outra área vão ser obrigados a mudar de Município, um local apropriado seria no
prédio da antiga Extinlight.  Referente a Cooperval,  cooperativa instalada na Linha Primavera,  vão
disponibilizar três silos para a CONAB fazer estoque de milho e depois oportunizar aos agricultores,
mas para atender uma exigência do órgão Federal precisam de uma arrumação no pátio e colocação de
material. Solicitou também que a Administração providencie a abertura de uma fossa em Linha Sítio
na Propriedade da filha do André Dihel, o Secretário deve anotar o pedido e providenciar o serviço. O
Vereador SÉRGIO LUIS BACKES saudou a todos e solicitou um minuto de silêncio pelo falecimento
dos colegas Antenor, do mecânico Lairton e do agente de saúde Freitas. Também concorda com o
Vereador Zé que o Antenor foi um trabalhador e falecer desta maneira, levar para um Hospital da
Fronteira para viver duas horas. Disse que gosta de futebol, Copa do Mundo, mas os investimentos
deveriam ter sido feitos na saúde e não em Campos no meio dos jacarés, sem aproveitamento,  os
pêsames para as famílias enlutadas. Agradeceu ao Secretário Russo pelas podas de árvores realizada na
Rua Santa Maria,  estava muito perigoso,  inclusive  a  equipe  particular  que fez o serviço  teve  um
acidente com ferimentos graves mas que agora passa bem. Solicitou a instalação urgente de um quebra
molas próximo a entrada do Batista Dullius, é necessário para proteger esta família que todo dia entra e
sai naquele acesso como todos que trafegam nesta estrada. Sobre o futebol se fossem vinte equipes que
iriam participar do Campeonato Regional também gostaria de ajudar, na bocha tem vinte participantes,
estão de parabéns que Cruzeiro vai ter quatro equipes participando do Regional de Futebol. O início da
bocha vai ser no sábado com a participação de vinte equipes. Sobre o Projeto da Beamar se perdeu
tempo mas agora está resolvido, só não se sabe se no futuro não vai dar problema em virtude dos
investimentos no prédio. Sobre segurança disse que a onda de assaltos voltou para a região, ocorrendo
diversos assaltos, famílias sendo humilhadas, talvez por uma parte da Segurança estar à disposição da
Copa. A Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou a todos, explicou  que  o Projeto



Nº051-02/2014 foi reprovado em virtude de apresentar erro na redação e agora que veio o Projeto
Nº064-02/2014 correto, o mesmo foi aprovado, para isso está aqui o Assessor Jurídico. Referente ao
Campeonato Municipal de Futebol foi muito importante, foi uma bela festa no Esporte Clube Vinte e
Cinco de Julho de Picada Aurora com a entrega da premiação. Comentou que o atual Prefeito quando
era Vereador muitas vezes dizia que o auxílio aos Clubes era desperdício, mas é no futebol que os
jovens se encontram, referente ao Campeonato de Bochas é muito importante a participação de vinte
equipes. Falou que esteve presente em reuniões da EGR que compreende o trecho 7, e foi definido que
é prioridade fazer uma espera para o acesso a São Rafael, solicitaram que a Administração envie um
croqui.  Disse que está muito preocupada com a Rua do Distrito Industrial,  está sem condições de
tráfego, tem tanto barro que os caminhões ficam atolados, já solicitaram ao Secretário Duda mas não
tomou providências, se pede para as Empresas virem a se instalar no Município e depois não se dá
condições.  Também  lamentou  que  a  Rua  Nicolau  Zart  não  vai  ser  pavimentada  neste  ano.  Fez
questionamento  do  porquê  do turno  único  agora  no  inverno.  Em nome dos  Patronos  convidou  a
Comunidade Cruzeirense para participar da Domingueira no CTG Pagos de São Rafael no dia vinte
próximo com início às 13h e animação dos Monarcas. Para finalizar homenageou seus pais que irão
completar cinquenta anos de casado desejando muita saúde, paz e que esta história de amor o tempo
não apague e que eles possam continuar sendo estas duas pessoas simples, humildes e muito amigos.
Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para
a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 06 de Agosto de 2014, quarta-feira, no horário das
18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES
DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 16 DIAS DO MÊS DE JULHO DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


